

una púrpura similar. Sin embargo, los enfermos de púrpura hiperglobulinémica no padecen mieloma y la puncción esternal en ellos muestra sólo una cierta hipocelularidad. HORSTER ha descrito en las células plasmáticas de la médula algunas inclusiones, que considera como una forma pre-crystalina de globulina gamma.

Se desconoce la causa de esta enfermedad peculiar. SCHMENGLER y ESSER sostienen que se trata de un proceso alérgico, el cual alteraría la globulina gamma y esta alteración, a su vez, influiría desfavorablemente sobre el endotelio capilar. WALDENSTRÖM sugiere la posibilidad de que una infección producida por un virus desconocido estimule la producción de anticuerpos, incluidos en la globulina gamma, y quizás esta alteración

de las proteínas suponga la carencia relativa de una globulina necesaria para la resistencia capilar normal. Hasta ahora no se han realizado autopsias en pacientes de púrpura hiperglobulinémica, por lo que hay numerosos puntos oscuros en su conocimiento, puntos que quizás puedan estudiarse mejor al ser analizados los aspectos morfológicos de los distintos órganos.

BIBLIOGRAFIA

- HORSTER, J. A.—Acta Haematologica, 4, 301, 1950.
SCHMENGLER, F. E. y ESSER, H.—Klin. Wschr., 30, 30, 1952.
TAYLOR, F. E. y BATTLE, J. D.—Ann. Int. Med., 40, 350, 1954.
WALDENSTRÖM, J.—Nor. Med., 20, 2.288, 1953.
WALDENSTRÖM, J.—Acta Med. Scand. Supl., 226, 1952.

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 30 de septiembre de 1954 por la que se convoca a concurso de méritos y servicios la provisión de once plazas vacantes de Médicos Internos de la Beneficencia General del Estado. (*Boletín Oficial del Estado* de 17 de octubre de 1954.)

Orden de 11 de octubre de 1954 por la que se nombran los Tribunales que han de juzgar los ejercicios de las oposiciones restringidas para provisión de plazas de Médicos titulares. (*Boletín Oficial del Estado* de 19 de octubre de 1954.)

Orden de 11 de octubre de 1954 por la que se resuelve, con carácter provisional, concurso de antigüedad para provisión de plazas de Médicos titulares. (*Boletín Oficial del Estado* de 21 de octubre de 1954.)

ADMINISTRACION CENTRAL

TRABAJO

Dirección General de Previsión.

Resolviendo concurso para nombramientos definitivos de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Jaén, Palencia, Huelva, Alicante, Badajoz y Gerona. (*Boletín Oficial del Estado* de 16, 19, 20, 25 y 26 de octubre de 1954, respectivamente.)

Resolviendo concurso para nombramientos definitivos de Médicos de Medicina General del Seguro Obligatorio de Enfermedad de la provincia de Cuenca. (*Boletín Oficial del Estado* de 17 de octubre de 1954.)

Convocando concurso definitivo para proveer vacantes de Facultativos de Especialidades del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de La Coruña. (*Boletín Oficial del Estado* de 17 de octubre de 1954.)

Rectificación a la resolución del concurso de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad en las provincias de Salamanca y Málaga. (*Boletín Oficial del Estado* de 20 de octubre de 1954.)

Rectificando la resolución del concurso para nombramientos definitivos de Medicina general de la provincia de Lérida, publicada en el *Boletín Oficial del Estado* número 164, de fecha 13 de junio de 1954. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de octubre de 1954.)

JUSTICIA

Dirección General de Justicia.

Anunciando a concurso de antigüedad entre Médicos Forenses de primera categoría de la Forensia del Juzgado de Instrucción número 16, de Madrid. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de octubre de 1954.)

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Dirección General de Marruecos y Colonias.

Anunciando concurso-oposición a Médicos del Servicio Sanitario Colonial de los Territorios Españoles del Golfo de Guinea. (*Boletín Oficial del Estado* de 30 de octubre de 1954.)

II CONGRESO INTERNACIONAL DE ALERGIA

Promovido por la Asociación Internacional de Alergia y por la Sociedad Brasileña de Alergia.

Durante el mes de noviembre de 1955 se realizará en Río de Janeiro, Brasil, el II Congreso Internacional de Alergia, promovido por la Asociación Internacional de Alergia (International Association of Allergology-IAA) y por la Sociedad Brasileña de Alergia (SBA), con sede en Río de Janeiro.

El Brasil ha sido elegido como local del II Congreso de esa especialidad durante la realización del primero, en 1951, en Zurich, Suiza, y esa honrosa designación ha merecido, desde luego, el apoyo del Gobierno de Brasil.

La Sociedad Brasileña de Alergia, en su reunión del 25 de agosto de 1953, encargó al Presidente de esa entidad—el Doctor E. Brum Negreiros—para tomar las disposiciones necesarias al nombramiento de un Comité organizador para que se iniciara la preparación del II Congreso Internacional de Alergia, lo que ha sido hecho, habiendo sido nombrados para componer el referido Comité en los cargos de Presidente, Vicepresidente y Secretario general, respectivamente, los Médicos alergistas Doctores E. Brum Negreiros, Paulo Dias da Costa, Nelson Passarelli y Ulisses Fabiano Alves—el primero Presidente y los demás ex Presidents—de la Sociedad Brasileña de Alergia. Ese Comité organizador, que inmediatamente empezó reuniones preparatorias en Río de Janeiro, ha contratado, en la capacidad de Secretario ejecutivo, los servicios especializados del Doctor Roberto J. Taves, técnico en organización.

Deseosos de trabajar en la más estrecha unión de

ideas con los dirigentes de la Asociación Internacional de Alergia (IAA), los miembros del Comité organizador del II Congreso Internacional de Alergia, redactaron en noviembre de 1953 una larga carta dirigida a los Doctores Fred W. Wittich y Bernard N. Halpern, respectivamente Presidente y Secretario general de la IAA, en la cual esos dignatarios eran consultados cuanto a varios detalles importantes para el inicio de la preparación del Certamen, como son: constitución del Comité organizador del Congreso, determinación definitiva de la fecha de realización del conclave, designación oficial del Congreso, contribuciones financieras, importancia de los impuestos de inscripción, invitaciones especiales, facilidades de transporte internacional, exposición comercial y técnico-científica.

Los asuntos que fueron objeto de la consulta han sido discutidos por los dirigentes de la IAA, siendo también consultados los alergistas Doctores Ethan Allan Brown, Sam Feinberg, Franck Rackmann y Howard Osgood, durante la realización de la Reunión Anual de la Academia Americana de Alergia, que se realizó en febrero de 1954 en Houston, Texas, U. S. A. Los resultados de esas consultas preparatorias han sido

remitidos al Comité organizador en Río de Janeiro por los dirigentes de la IAA en marzo de 1954, quedando, entre otros puntos, decidida definitivamente la fecha de noviembre de 1955 para la realización del II Congreso Internacional de Alergia.

En tales circunstancias, el Comité organizador del Congreso ha decidido continuar activamente los trabajos preparatorios del Certamen. Actualmente está siendo elaborada una Declaración de Organización del Congreso, la Adenda, en la cual constará el temario, reglamento interno y otros elementos referentes al conclave, así como también los necesarios formularios de inscripción, reservaciones de habitación, presentación de tesis y trabajos, etc. El Comité organizador se reúne semanalmente y su dirección es la siguiente: Avenida Rio Branco, 277, 9.º andar, Grupo 904, Río de Janeiro, Brasil.

La importancia de la materia de que tratarán los trabajos del Congreso y el interés demostrado en su realización por los Médicos alergistas de todo el mundo, asegurará el éxito que cierto tendrá el II Congreso Internacional de Alergia que se realizará en Río de Janeiro, Brasil, en noviembre de 1955.

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

TRATADO ELEMENTAL DE HISTOLOGIA Y ANATOMIA MICROSCOPICA (tomo II). Doctores A. CELESTINO DA COSTA y P. R. CHAVES.—Editorial Científico-Médica. Barcelona, 1953.—Un volumen de 549 páginas con 452 figuras, 230 pesetas.

El ilustre Profesor Celestino da Costa y el Doctor Chaves han escrito este tratado de histología que, a pesar de su carácter elemental, está lleno de interés y es uno de los más completos entre los numerosos tratados similares que existen. La gran autoridad de los autores, su intensa y perseverante experiencia, explican el carácter original, conciso, objetivo y seguro de esta magnífica obra que se ofrece actualmente al público español en nuestro idioma.

KINDERARZLICHE NOTFALLFIBEL. Dr. B. RUDDER. Ed. Georg Thieme Verlag. Stuttgart, 1953.—Un volumen de 164 páginas, 13,50 DM.

Se recogen en este breve compendio, en forma muy adecuada para el práctico y en forma esquemática, pero útil, los síndromes que pueden motivar urgencias en la práctica pediátrica. Los síndromes de asfixia, toxicosis o colapsos, las crisis convulsivas, vómitos incontrolables, hemorragias, dolores abdominales agudos, etcétera, son sucesivamente estudiados. Siempre precede un párrafo sobre la causa, a continuación se describe el cuadro clínico y luego se tratan los medios terapéuticos. Creemos que es sin duda un libro muy auxiliar para la práctica.

MANUAL DE OFTALMOLOGIA. Doctor LUIS MAGGIORE.—Editorial Científico-Médica. Barcelona, 1953.—Un volumen de 797 páginas con 455 figuras, 370 pesetas.

Este tratado de Oftalmología recoge en síntesis los conocimientos más importantes de la especialidad para

el médico general, aparte de la utilidad que pueda prestar al especialista por la conocida experiencia del autor. Es indudable que en el primer sentido, el de información al médico general, constituye un tratado muy completo y útil. Se inicia con el estudio anatomo-fisiológico, semiológico y farmacológico y se estudian a continuación las enfermedades de párpados, conjuntiva, aparato lagrimal, córnea, esclerótica, úvea, cristalino, retina, nervios, músculos y órbita, dedicándose los últimos capítulos al aspecto óptico. Contiene numerosas figuras y fotografías y algunas láminas en color, sin duda muy útiles.

LIBROS RECIBIDOS

"Herzkrankheiten im Säuglingsalter". Dr. S. Rossi.—Editorial Georg Thieme Verlag. Stuttgart, 1954.—Un volumen de 373 páginas con 198 figuras, 65 DM.

"Rontgendiagnostik des Schädels". Dr. W. Loepp.—Editorial Georg Thieme Verlag. Stuttgart, 1954.—Un volumen de 579 páginas con 613 figuras, 97 DM.

"XIIe Conference L'Union Internationale contre la tuberculosis". 24-27 agosto. Río de Janeiro, 1952.—Un volumen de 721 páginas con 13 figuras.

"Los hidrometabolitos y las enfermedades de la civilización". Dr. P. Puig.—Editorial Argos. Barcelona, 1954. Un volumen de 325 páginas, 100 pesetas.

"Graphologie et Physiologie de L'Ecriture". Dr. Callawaert.—Editorial E. Nauwelaerts. Louvain, 1954.—Un volumen de 180 páginas con 53 figuras.

"Any Questions?"—B. Medical Association. Londres, 1954.—Un volumen de 227 páginas.